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金菩提禪師弘法系列 

月光 

 

今天，我會和大家聊一聊顏色、光、氣，這些東西會影響到我

們的健康、運氣乃至生命中的方方面面。 

有些朋友會問：「光和氣到底是指什麼東西呢？」我是指一切可

見的物質，比如木頭、自然環境中的山、水、石頭、樹木，甚至是

家具、茶杯、吃飯的碗碟，還有人體，都是有光的。光可以分成兩

個部分來討論，一個是光本身，比如說燈光、陽光，當我們看到太

陽，太陽光照到我們，將這個世界照亮，這個陽光、燈光就是屬於

發光體，會明確發出光芒來，這是沒有什麼好爭議的，我們之後再

議論它。 

「光」無處不在，只是肉眼不得見 

至於人體，還有其他非發光體的物質，一般的朋友可能會不太

理解，說：「石頭、茶杯、飯碗、家具，我們怎麼看不到它發光

呢？」我曾經說過，甚至大山都有光。像我小時候跟著師父修行，

一起去看不同的山，有些高山除了「形」很有特點──有的是險

峻，有的是筆直。例如像中國的黃山、華山，要攀登的話是很危

險、很費力氣的，可是最美的風光往往就在危險的高峰上。 

我登過很多高山，我尤其最記得的是中國內地的泰山，在登山

的過程中，很快樂，很驚喜，也很疲勞。每一座山的「形」不同，

它的「氣」也不同，所謂的「氣」，也可以稱為「光」。有些山的
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形、氣、勢是不錯，在它山體的周圍，我們用肉眼就能看到一層有

別於周圍空氣的光暈、光色，那就是這座山自然流露出來的一種

「氣」和「質」。我們華人講的氣質是指什麼呢？我覺得就是這個東

西。至於「質」，則是它本來的那個形象。以人來說，包括配搭的衣

服很恰當、很得體、很有風度等等，那都是他的質量的部分。那

「氣」是什麼呢？是質量綜合流露出來的一種感覺。 

  以大山的「氣」而言，我們可以看到不同的山所散發出來的那種

氣質、那層光是有差別的。我們能看到山所流露出來的特有的感覺、

它的形、它的勢，但今天我們講的是它的光和氣。山的那層光暈、光

色到底是光還是氣呢？它是籠統在一起的，不像以物理學的角度來看，

氣就是氣，光就是光，今天我們講的叫作模糊的自然哲學。山的光、

氣不是完全向上衝的，而是像橫截的山脈一樣，也是很強的，像巨龍

的身體一般的那種走勢，能量是極強的。 

大家學會認識這樣的一種物質和現象之後，可以多學習，去觀察

山、觀察自然，尤其是觀察光。另外一種光、氣、暈更加明顯的是樹，

和山相比，我發現很多大樹，從生命感、質感來說，都比山的生命氣

質更強一些，所以它的光、氣就更加明顯。 

我從小的時候，天生就會看到大地、樹頂；甚至山頭、山巒，還

有人家屋頂上面的光、氣，我發現不同的房子、不同的人家，不論房

子質量的好壞，上頭都有一層光、氣，而且是有差別的。有的人家的

光氣是向上衝的，就像煙囪冒出的白煙，但是和白煙還是有差別，因

為它裡面有閃爍的亮點，這種東西我們可以把它稱為「光」和「氣暈」。 
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當這個光看起來舒服，它的厚度和形狀帶有能量感的時候，師父

就會告訴我：「這樣的人家出人才；這樣的人家有好運氣；這樣的人

家可能會發財。」會發財的人家，不一定只冒一種顏色的光。大家可

能會猜想，是不是家裡放黃光的就一定發財呢？這不一定，放黃光的

人家說不定有人會當皇帝。當皇帝也不一定能發財，尤其是當今當總

統的人，即使當了總統，若是個好總統，也發不了財，頂多會獲得較

高的尊崇、權利、勢力，乃至到社會力量的支持，這都代表著尊貴之

相，這樣的氣就是尊貴之氣。也有更多發財的人家放的是能量很強的

白光，這一家人去做事、做生意也是容易發財。所以，每個人家的光、

氣、暈確實有差別，有了差別，不同的人之間，其生命的差別也是巨

大的。 

水波紋中的光點：學業有成，金榜題名 

   也有更多的人家，屋頂上泛著像閃爍的水波紋一般的光、氣。水

波紋之中如果有很亮的亮點，這家的子女便容易學業有成、金榜題名。

屋頂上出現那種亮點的時候，傳遞出來的就是帶有文昌星的那種訊息、

意味。什麼是「文昌」呢？「昌」是指昌盛；「文」是指文化。這種家

庭裡的孩子，讀書時有可能是智慧超群、一目十行、過目不忘、倒背

如流、口若懸河。我們生活中就有這種人，一樣是讀書，人家和我一

樣都讀了一遍，考試的時候就是能考一百分，因為他全記住了；至於

我們這些記性不好的就全忘了──最差的就是全忘了；記性半好不好

的只能記住一部分，就有了很多差別。 

生活之中的光、氣、暈很神祕，多數人又不太了解，也沒有機會
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去研究它，我今天心血來潮，和大家聊一聊這樣的話題，也許對大家

會有一點點幫助。中外古今有很多人在研究光、氣、暈，但是不同的

學派、不同的國家、不同的流派，對於光的色和形，會有不同的解讀。

僅僅就光的部分，在佛教不同的流派裡，也有很多差別，流派不同，

對於光色的理解上會稍有差別。 

金光：升官發財之象 

我總結的結論是，凡是光色偏好看的，都算是吉祥色，什麼是好

看的顏色呢？一般像紅、黃、綠、藍、紫、白，如果這些顏色是偏正

的，看到了心裡覺得很舒服的，通常都是好的，能帶給人吉祥、好運、

發財、升職，或者生貴子，都是吉祥的、好的。也有一些不太好的顏

色，像比較偏黑，尤其是灰黑色的，就不太好。所以，過去的一些文

人或面相師描述一個運勢正好正旺的人時，通常會用氣色來描述。例

如：滿面紅光、金光燦爛。有的人因為沒吃午飯，眼前突然一片金光

燦爛，那是餓的，那個不算。我說的金光燦爛，是當人的臉上確實沒

有抹上一些金屬的、或者是泛著金屬光的粉，但是臉色給人的感覺是

偏金色的，而且是讓人看了很舒服的金色，那通常都是可能發財、升

官的表現。所以看人的氣、光、暈和看自然、看房屋、看山勢，甚至

是看樹勢，彼此之間都是有一些關聯的。 

紫光：神聖吉祥的人物 

    早期的時候，中國最著名的哲學家老子西去出關，雲遊天下去了。

當時守關的關令叫尹喜，尹喜是一個有修養、有文化、有知識、學術

淵博的賢士，周康王時，在朝廷中官拜「大夫」。周敬王在位時，有一
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天他在觀天象的時候，發現有一片如茫茫雲海、遍布萬里、充滿天空

的紫氣從東方而來，知道將有聖人度關西行，於是便主動請調去當函

谷關的關令。尹喜告訴守關的士兵們：「大家要注意啊，這幾天把街

道清掃乾淨，各自把自己門前的衛生清理好，對人要有禮貌。」 

大家說：「為什麼啊？」 

尹喜說：「因為有聖人將要路過咱們這裡啊。」 

關，就像一個重要的交通樞紐一樣，要前往西域的人必然會經過。

結果一個月左右，老子騎著一頭大青牛從東方而來。為什麼騎牛呢？

牛慢呀，慢則穩呀，正好符合於老子以「穩」治天下、以「穩」來穩

人心的一種思維方式。老子從東方而來，也留下了《道德經》這部最

經典的中華文化巨著，所以歷史後來就把這個事件稱為「紫氣東來」。 

   這個故事裡講到了氣，並且是紫色的，所以不論藍紫或紅紫，都

是吉祥的光色，是非常好的。因此，無論是大山、村莊，或者是房子

出現紫色的光，就表示那個地方可能會有吉祥的人物出現，大家要去

注意觀察，關鍵在於觀察。 

紅光：正陽、正氣、烈火般的能量 

  接下來講紅色光，中國人非常確定地把紅色定為吉祥色，最早到

底是怎麼形成這樣一種對顏色的約定，我認為，第一個可能是通過對

太陽的觀察而來。肉眼所見的太陽，尤其是早晨和傍晚，太陽的主色

調為紅，而其他時候散發出的光是黃色的，所以按照中國陰陽哲學來

說的話，紅色光、黃色光都是屬於陽氣的、純正的、帶有正能量的，

是溫暖的、如火焰般的顏色，所以通常在過年、過節甚至結婚時，都
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喜歡用紅色。例如中國傳統古式的婚禮，包括新郎新娘在內的每個人，

都是穿紅色的衣服，新娘的蓋頭是紅緞子做的，乃至被褥也是紅色的。

此外，一般人家在過年和結婚時，門口兩側貼的對聯也是紅色的，所

以紅色代表著正陽、正氣、陽性的、像烈火一般的能量。 

有了太陽，黑暗就沒有了。很多人在黑暗來臨時，既怕冷，又怕

鬼，又怕神。因為黑，心中就沒有底了。天黑了，一旦沒有燈光，走

路有可能會撞到東西或掉到井裡，所以在過去沒有電燈、路燈，甚至

連油燈都沒有的時代，人們是多麼渴望白天，多麼渴望太陽，多麼渴

望光芒。人類學家將老祖宗最早發現火、引用火或者是懂得生火這件

事，說成是人類歷史發展的一個里程碑，顯見火實在是太重要了。所

以，紅色首先是代表著太陽、代表著火，一旦穿上紅色的衣服，就覺

得可以迴避黑暗。因為黑暗使人恐懼、使人寒冷，或者使人聽到、看

到、感覺到鬼氣上身，所以就用紅色來迴避。 

一個人的身上或者是居住的環境上有紅色的光芒出現的時候，如

果不是著火了的話，就真的會出貴人。宋朝最有名的一位人物──包

公，就是額頭上有個月牙的那位宋朝的大判官。據說當年他出生的那

一天晚上，夜間有人在走路的時候,以為他們家著火了，看到熊熊大

火在他家著了，趕快喊：「救火呀！救火呀！」拿著桶跑過去一看沒

有火，而是一種說不出來的光感。等這個救火的人跑過去之後，大家

都聽到一個嬰兒「哇──」的一聲哭出來，他們家生孩子了！有當時

比較懂得光、氣、色和命運的人就覺得，嗯，這個孩子不簡單，將來

有可能成為一個了不起的人！也是呀！在歷史傳說之中，包公做了很
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多有利於國家、有利於百姓大眾的好事。有人把他父親夢見紅光的現

象聯想到他不是普通人，而是神人轉世！這個說法有待考證，但我們

可以知道紅光是吉祥的光。 

黃光：尊貴之色 

黃光，我剛才也講到了，通常是一種尊貴之色，也是黃金的顏色。

中國傳統的文化和習俗都認為黃色代表著尊貴，為什麼？我想可能還

是來自於太陽。清晨和傍晚，肉眼所見的太陽光、太陽的主體是紅色

的，但是其他時候泛出來的光，肉眼所看到的是黃色的。世界上如果

沒有太陽、沒有陽光，也就沒有人類了，眼前的這一切都將不復存在。

所以，象徵著太陽的黃色，絕對是最有能量、最尊貴、最不得了的！

這也就是最後大家將黃色總結為尊貴色的原因。 

在中國幾千年的歷史之中，比較正的黃色（註：明黃色），百姓

是不能隨便穿的，只有皇家和皇家所賜與的人，才有資格穿黃色。所

以，大家盡量多穿黃衣服，穿黃色的衣服應該也是個很吉祥的事情。

因為黃色就代表著太陽光；代表著尊貴；代表著黃金，那就是「貴」

啊！  

黃金的特質也真的是很奇怪，無論怎麼燒怎麼煉，它的成分是不

怎麼改變的，即使經過上千年的氧化，比如說把金鍍到銅、鐵上去，

經過了千百年，原本鍍了多少、多重的金在上頭，它不會自己消失的，

它還會存在。除非人為刻意地磨損，要不然當時鍍了一兩，最後一秤

還是一兩，它不會因為鹼、酸的腐蝕或氧化而消失。 

很多同修或朋友們並不太了解金屬的特性，像鋁、鐵、銅、鉛這
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些常見的金屬，是經不起酸、鹼，甚至陽光、風雨的侵蝕。一般到一

千年左右，以一個鍋來說，早已經被鏽蝕到沒有了金屬，完全被氧化

或者被酸鹼給侵蝕掉了，但是黃金不會，所以它的尊貴感也來自於它

的永恆。 

黃金不會氧化、不會減少，可是大家想一想，這個世界上是銅多、

鐵多，還是黃金多呢？當然是黃金少得多，所以黃金貴重──「物以

稀為貴」，再加上它穩定的特性，也讓它變得更貴。 

在一些非常重要的高級儀器、貴重的武器，甚至是航天科技之中，

很多電線金屬接頭，都是直接用真正的黃金做的。例如高級音響的插

頭上面就鍍了一層厚厚的黃金，如果喇叭夠好的話，就能百分百把聲

音表現出來。所以如果你想聽好歌曲，尤其是聽我們法門裡最好、最

令人陶醉、最能進入狀態的練功修行音樂，你需要好音響。說了這些，

是為了讓大家知道黃金的這些特性，知道黃色為什麼會成為尊貴色。 

綠色：慈悲、清淨、修復的能量 

現在講綠色吧！綠色，代表自然界中的植物，代表生命力。在過

去的年代，人類大量使用樹木、木材來燒火、取暖、蓋房、做家具、

做工具、做武器。即使現代，很多住在深山裡的人，因為沒有別的資

源，燒火的時候還是得用小碎木頭。我們經常可以在歐洲和美國的老

電影上，看到一些男人拿著大斧頭在劈木頭；也有許多美國人經常將

劈好的木頭整整齊齊地堆成一堆，用來裝飾別墅外面的空地，也代表

著這家的男人比較勤勞、勇敢，但那都是過去的事。 

現代人特別倡導環保，原因之一是在樹都快被砍光之際，才發現
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一旦沒有了樹，會為人類帶來無限的災難，尤其是疾病。因為沒有了

樹，很多農田變成荒漠，黃沙就吹來了。所以樹除了能被製作成很多

東西之外，還會製造氧氣，淨化人間空氣、驅除汙濁的空氣，令人健

康長壽，所以綠色是今天這個世界特別倡導的顏色。 

佛菩薩像之中，也常常有綠色的頭光或身後的背光。綠色的光在

佛教裡頭，通常代表著清淨，代表著慈悲普度世間一切有緣眾生。依

我個人的理解，它真正代表的是清淨，因為佛教是通過修行而覺悟，

通過方法，人人都能成佛，所以我認為綠色代表修行中的清淨，而清

淨自然就能產生智慧。 

其次，綠色代表修復的能量。我是一個佛教徒，曾經偶然間幫了

人，使人家的頭痛好了、失眠好了，於是後來就有更多人來找我，其

中生各種病的都有。我在年輕的時候曾經幫過一個人，這個人從馬上

摔下來，摔斷了腿，剛受傷的腿腫得很粗、很壯，顏色都是紫色的，

裡頭有大量的瘀血，使他走不了路，得拄個大柺。大家都知道，傷筋

動骨要想接好的話，得需要一百天，何況有很多是接不好的，導致一

輩子殘疾。我又念咒、又作法，也不太起作用，我為這個事很著急。

幾天後的一個晚上，我感應到佛陀全身放著綠色的光，綠得好美好美，

就像靜止的竹林那種清淨甜美又透明的綠色。 

在禪境之中，我一開始不懂佛為什麼會呈現這個綠色的光給我看，

接下來，佛順手一托，將一個綠色的光柱給了我。我靈機一動，覺得

正好可以用來幫助那位需要幫助的人。第二天我找到這個腿受傷的人，

把這個綠光照進他的身體裡去，大概兩天以後，他的腿開始有點感覺，
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開始能走路了；七天之後，他能跑了，當然也不用柺杖了。所以，綠

色的光也是能量無限的。 

綠光除了代表著慈悲、修復，還代表著生命力、再生力。西藏有

很多的佛菩薩像是帶著綠色光環的，此外，還有一位深受藏傳佛教歡

迎，手托菩提塔的「阿密特」尊者的畫像，祂身後是藍色的光，頭上

的背光──也有人稱為頂光，是綠色的。此外，在西藏還有一位深受

歡迎的女性菩薩，就是綠度母，祂也是綠色的。我曾見過一尊用碧玉

雕刻的綠度母像，當光線照過來的時候，碧玉有點透明感，再加上佛

像上又用黃金、金水來裝飾，看起來好神聖！那種神聖、神性的感覺，

瞬間就產生了。 

藍光：清淨、無限、宇宙能量之源 

接下來講藍光，在一般人的印象之中，藍色是不美的，但是，藍

色其實也代表著清淨、無限。大家想一想，大海整體上是什麼顏色的

呢？通常是藍色。還有，它也是宇宙色，是能量之源。當我們點燃一

團火，火的中央不是紅色，而是藍色，第二層才是紅色，第三層才是

黃色，所以藍色具有極強的能量。 

   很巧合的，我所信仰的藥師佛法門和藥師佛東方琉璃世界，依據

經典裡的描述，它就是藍色的；人們也時常將藥師佛的塑像、畫像畫

成藍色的。人們習慣性地認為紅色、黃色是最有能量的，其實藍色才

是能量之源，它無比浩瀚，無邊無垠！ 

每個人都需要獲得能量，積蓄能量，當一個人在工作生活之中覺

得能量不足了、智慧不足了，如果能得到藍色的祝福和啟發的話，能
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量將會是無限的、取之不盡的、源源不斷的，就注定要成功啊！希望

你能得到藥師佛藍色的能量加持。 

白光：清淨、聖潔、博愛、旺盛的生命力 

至於白色，通常是代表著清淨、純潔、溫和、聖潔、博愛。很巧

合的是，在東方的佛教裡有一尊「白衣觀音」；西方天主教信仰裡也

有一位女性的神──聖母瑪利亞。祂們都穿著白色衣裙，也都帶有博

愛、聖潔、神聖等含義。 

剛才講到許多種不同的光色，這並不代表那些顏色都比白色好。

比如說，當一個人生命力比較強、比較旺盛的時候，他身上會出現比

較明顯的白光。我所看到的很多山體和自然環境，也以散發、閃現著

白色光的為多，所以，並不是必須要紅、黃、藍、綠等顏色比較好，

就算是白色的，只要是好的也可以。通常年輕人精、氣、神比較旺盛

的時候，身上的白光就很明顯，一看就知道他是血氣方剛、能量十足

的。這種光與他未來是否能獲得大成就沒太多關係，通常只是代表著

健康、心無雜念、比較純淨。但是，當這個白光變得很強的時候，涵

義就不同了，隨著光亮程度的變化，它的涵義都會改變。 

在我過去的生涯之中，我看人的時候，看到最多的光色就是白色。

所以當我們有一點天眼的時候，如果看到人身上有比較明顯的白色光，

一般就意味著是健康的、青春的、有活力的。 

光色與命運 

在中國傳統的面相學之中，有一個派別叫「麻衣神相」，其中描

述著，人面部的相、面部的某一個點，分別代表著從出生一直到生命
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結束的每個不同的階段。所以，當氣色走到那一年，譬如說你今年 50

歲，當氣色走到代表 50 歲的位置時，如果這個位置的光色是比較正

常，乃至比較好的話，譬如說比較紅潤、比較金黃等等，當比較好的

色、光出現的時候，就代表著你當年的流年大運。 

什麼叫流年？就是流動的運氣。運氣就像海水一樣，是不斷地改

變的，所以當你的運勢走到臉上代表你那一年命運的點時，如果顏色

好的話，對你的幫助就大了。 

這樣聽起來，命運好像是固定的，對不對？尤其是經過很會算生

辰八字的算命先生算過的話，似乎就是固定的了。尤其是你多大歲數

會做官、多大年齡能夠發財、多大年齡結婚最好、多大年齡能金榜題

名、學業有成，看起來都是注定的。某種程度來說，運氣是先天就帶

來的，至於怎麼改變它，這個部分還需要和大家交流。 

多數狀況下，我們法門所修的法都與「光」有關係。幾乎我持過

的每一個咒語，也都是在觀想著「光」。有一件巧合的事情，我想起

我小時候，大概十三四歲的時候常常打坐，當時我並沒有為自己準備

坐墊，當然更沒有別人為我準備。但是，當我幾年後再次回到我所坐

的那一塊直徑超過 1 米的圓形土地上，看到那塊土地竟變成白色的

了，它的顏色和周圍的土地有了明顯的差別。我再次坐上去，繼續在

那兒打會兒坐，一下就追回小時候在那裡打坐的感覺，而且感覺幾乎

完全相同。尤其是在月亮比較圓的時候，我發現在這裡打坐，讓我身

心的感受非常的舒服、自在和特別，就好像月光是有質量的，好像它

的光芒照到我的身體裡，把我的身體穿透了。 
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神祕的月光：沖刷身心塵垢 

前兩年，我畫了一幅畫，畫的就是月光。事實上，我畫的就是我

小時候看到的月亮，我看到它釋放出很多小月光，這種月光不是線條

式的，有的像一個大光點、有的像蝴蝶。像這樣的光遍布整個夜空，

層層疊疊，浩瀚無垠，數都數不清楚。打坐時，我自己就和這種質量

的月光融合到一體，非常美妙。 

從那個時候開始，我的身體有了從疾病到健康的變化和昇華，也

是從那個時候開始，我淡淡地就有了一種天目的感覺。 

這樣的月光我後來還看到了若干次，即使現在偶爾也還會看到，

但是比這個月光看起來更加神奇一點的是，有時候，在不是滿月的時

候，我看到的月光會變成一朵立體的而非平面的蓮花，很特別很特別！ 

  另外還有一個巧合，1995年我去了美國洛杉磯，在那兒雲遊一下，

看一看，遇到一位來自台灣的佛教徒。他是很執著於修行的，他有自

己的事業，是做生意的，他拜了一位台灣很有名的老師父。有一天，

他拿了他師父圓寂之後的舍利子照片，和他師父荼毗火化那天晚上他

親手用相機拍的月亮的照片給我看，那個月亮就是一朵蓮花。他所拍

的月亮和我看到的不同之處是，那個月亮下面有一朵大蓮花，上面鼓

起一個大圓包，就是月亮的一部分。他問我這是怎麼回事，那個時候

還沒有數位相機，都是感光的相機，照到什麼就是什麼，當時的照片

也沒有人修過，照片洗出來之後，也沒人去找照相館的人問個明白，

反正照出來什麼樣子，洗出來的照片就是這樣子。他有兩三年時間一

直對這件事情感到不解，遇到我之後，他拿照片給我看，我說：「這
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是真實的，因為我看到的月亮也經常是這個樣子的。」 

   當然，從天文學的角度來說，月亮是很早很早之前就出現的一個

圍著地球轉的衛星，除此之外，也許並沒有其他的含義，但是我們在

修行之中所感應到的，遠遠超越了這樣的含義，可能是更深、更神祕

的。 

我所畫的《月亮》，像一個黃金做的大餅掛在天上，它周圍有像蝴

蝶、花瓣一樣斑斑點點的小金點，散落到整個天空中。有時候那些小

金點甚至會往我周圍飛，接觸到我的手、我的身體之後，就「嘣」地

一聲，像氣泡般爆破了、消失了。我能感應到這些小金點接觸到我的

身體的感受，那幾天傳法的疲勞或身體的不舒適也隨之全部消失。那

天晚上我去打坐的時候，這些小金點就在我身體裡飄，第二天看手的

時候，感覺自己的手是透明的，非常奇特！ 

   也許我太過於神化了，但是在我的感受中，月亮不是一個普通的

星球，它可能傳遞著更多我們沒辦法理解的東西。所以，我長久以來

對於月亮、月光所散發的那種溫馨的光感，有著莫名的喜歡，因為它

帶給我無限的喜悅、特別的美妙，使我得到清靜、智慧，甚至慈悲。

有時工作疲勞了，面對著很多煩惱的事情時，自己也是煩的，慈悲心

就會減少，但是當月光照到自己身上，就好像又接受了一次月光的洗

禮，慈悲心就像埋在汙泥下面的寶石一般，在月光的沖刷下，再次放

出寶石的美麗光芒。一旦慈悲心回來了，就覺得一切都沒有那麼重要，

也一切都能放下了。月光清清淡淡灑落在大地上，清清淡淡飄落在我

的身上，給我帶來那樣的美妙的、舒服的、洗禮的那樣的神聖的感覺。
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因此，我對光有了很大的興趣，並且去研究它。 

   今天隨機隨緣地為有緣的朋友講述了我的與光、色和月光有關

的經歷和故事，希望為你帶來一些啟發。 

日光：不可思議的極限之光 

我小時候曾在無意中做了一個實驗：拿玻璃瓶子底──玻璃瓶子

為了盛重量，用來盛水、盛醋、盛油的瓶子底的薄厚是不同的，靠中

央的部位是比較厚的，因此這瓶底的玻璃就會有聚光效應。我趁著出

太陽的時候，拿了一些廢紙和乾樹葉，透過這個瓶底，原本散的光聚

成了一個亮點，5 分鐘之後，樹葉或紙就被燒著了。這就是激光，是

我們一般認為的激光，也是激光最早的雛形。我如果把倍數放大，用

一個一米的大玻璃鏡子來燒東西的話，會怎樣呢？我想 10 公分的鋼

板也一樣能燒穿。 

光就是這樣的，散則無形，少聚為光，強聚則為激光，再強，再

增強地聚集，就叫作不可思議的極限之光。它能夠改變時空、突破我

們人類所理解的這個世界的狀態，那就是極強的、極強的光，那是不

可思議的。  

下雨之前的閃電，來自於兩個大雲層的碰撞，尤其是積雨雲互相

撞擊之後所產生的電能，這是氣象學上的說法。比較強的閃電有多少

能量呢？有人說有十萬伏。我們不了解十萬伏有多強，但是一般用於

電腦、小電子產品的電流強度是 6 伏。6 伏就可以讓一個小電子產品

運作，例如手機是 6 伏，平板電腦也是 6 伏，所以每一部電腦上都有

一個很大的變壓器，它將 220、110 伏的電壓變小，就可以啓動電腦。 
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如果我們的手不小心觸摸了 220 伏特的電壓，可能就見不到明天

的日出了。尤其是高空中的閃電，它的電流通常超過幾萬伏，甚至十

幾萬伏。我曾在加拿大和西藏的森林裡頭看到很多大樹，有些古樹、

大樹被雷電擊穿之後，從樹梢一直到樹腳根被打通了，打出了一個筆

直的圓筒，像大砲的砲筒一樣，實際上就是被雷電擊穿的。雖然大樹、

古樹是溼的木頭，很難打透，但十萬伏的雷電，瞬間就可以打出那個

洞。 

那如果雷電打在岩石上呢？可能會將一百噸的岩石當場劈裂，所

以，有一些高山上的石頭，看起來只有一半，有人可能覺得很神話，

問道：「怎麼只有半個石頭呢？怎麼筆直地從中間被劈開了呢？」那

是人鑿的嗎？不是，是天劈的，天雷將它從中間筆直地劈開，剩下一

半。所以雷電的能量超強，那十萬伏是最強的嗎？不一定，如果未來

科技更發達的話，人類便可能創造出更強的激光。目前有些國家正在

研究雷射光武器，光一旦變成武器，將會非常可怕，所以千萬不要去

研究這種武器。光淡化了，是溫和的，可以滋養萬物；強化了則不可

思議，因為它能改變時空。因此我們聯想到，佛菩薩和那些神靈，為

什麼背後都有一種光、並且是不同顏色的光呢？這與衪修的法有關係、

與衪的法力強度有關係、與衪的願望有關係、還有與衪的使命有絕對

的關係。所以不同的佛菩薩及神靈，是掌握著不同的能量、不同的智

慧，來到這個世間幫助眾生的。那麼這些已經不是宗教的神話和宗教

語言，而是具有它的實用性。 

紅外線能夠傳遞摩斯密碼，傳輸訊息；至於現在每個城市中的家
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庭用來上網、通話、看電視、看電影的則是光纖。光纖就是透明的玻

璃絲，它能夠傳遞著這麼多的訊息，那一根比頭髮粗一點的那個玻璃

絲呀，能夠傳遞這麼強大的能量。所以，光不僅僅具有光本有的照明、

顯色作用，還能傳遞訊息，而且它所傳遞的訊息極為強大而豐富。 

所以，當有一天我們想了解宇宙或太陽本身的某些訊息時，或許

只要發明一個接收器，直接接收陽光，透過太陽上傳遞過來的訊息，

就能了解宇宙或太陽，只是今天沒有人去發明這個儀器，沒辦法解讀

太陽的訊息。 

修行，使人成為巨大的照世明燈 

我們在修行上也能用好「光」，讓自己健康、快樂乃至智慧。我

們菩提禪修最最讓我推崇、感動的，就是「大光明修持法」。試想，如

果一個人的身體可以修得像一盞巨大而慈悲的燈，放出慈悲和能量的

光芒，將這個世界照遍；如果人體像一盞放射出無限光芒的巨燈，不

僅自己幸福，還能讓他人幸福；不僅自己健康，還能讓他人健康；不

僅自己得到智慧，還讓他人得到智慧；而且讓這些得到智慧的人鞏固

這些智慧，再把他們自己變成一盞慈悲的巨燈，再放射出去，這個世

界可能從此沒有了貧苦、死亡、疾病、飢餓、打架、受傷、戰爭，可

說是功德無量啊！ 

有人聽到我這麼說，可能以為我是一個宗教妄想家，其實並非如

此。人類都是經過學習才懂得道理、懂得使用工具，當我們不了解某

些事情時，無非是因為沒有接受過相關的教化，或者沒有生長在一個

提供相關教化的環境。事實上，任何人都可以學習到這些慈悲和方法，
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只要學到了，我相信他就是慈悲的，至少可以減少唯利是圖、勾心鬥

角等心態，而多了很多大氣、寬容、包容、慈悲。若能如此，這個世

界將無限美好！ 

「光」從哪兒來？ 

懂得了這些概念之後，如果天生沒有「光」，怎樣才能獲得這種

吉祥的光，讓自己健康、智慧、吉祥呢？之前我講過很多次，要多做

善事，積德行善。不論做任何一種職業，具有什麼身分，都要少貪婪，

少貪欲。以特別貪婪自私的人來說，尤其是在慈悲的佛門之中，貪欲

心越重者，罪惡就越重。就像執法人員一樣，如果你是警察或法官，

一旦犯了法，會罪加一等。 

想獲得好運氣、好光芒，一定要做功德、行善；少貪婪、少貪欲。

在利益面前學會放下，才能夠快樂。財富是毒蛇，要敬而遠之；財富

又是溫馨的，要適當地使用；財富是一桶水，桶內的是你的，再多的

都留不下。所以學會去把握運用財富的尺度、火候，以免造成無端的

浪費。 

觀想：練虛還實、與佛合一 

想擁有好運氣，還有一個很簡單的方法，就是時常觀想。這裡先

引用《佛說觀無量壽佛經》，首先，這部經是實修的教科書。其中的

「觀」是觀想，觀想誰呢？無量壽佛（註：即阿彌陀佛）。這部經典分

了若干段，其中有一段講到，觀想一大蓮花在佛的右旁和左旁，再觀

想觀世音菩薩坐在左蓮花座上，是金色的。這一段經典裡講到了圖案、

人物、顏色，讓修行人去觀想。接下來，觀想大勢至菩薩坐在右蓮花
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座上。以上內容都觀想明確之後，再想到佛和菩薩都在放著光芒，經

典裡稱為「大放光明」，這個光是金色的。 

現在，當我在這裡講的時候，大家也可以試著觀想，觀想佛菩薩

放出來的光是金色的，把周圍的樹都給照亮了。周圍有很多樹，每一

棵樹下都有三朵蓮花，有多少樹呢？數不清楚。當然，蓮花的數量就

更多了，而且每一朵蓮花上頭都坐著一尊佛和這兩尊菩薩，數量有多

少呢？多到讓極樂國度充滿了佛菩薩像。 

以上是經文中的一小段，其實，這部經整個描述的全部都是觀想

的方法，有些觀想非常複雜，大家一下可能做不到。為什麼佛當時要

教育有緣的弟子去做這樣的觀想呢？因為這個經文是無量壽，無量壽

是無限的生命、時光。人的壽命是有限的，也叫有量壽，怎樣才能夠

達到永恆的生命呢？要脫出六道輪迴，經文中隱含了這個意思。那到

底具體怎麼做才能脫出六道輪迴呢？除了去做功德、做布施之外，還

有很多輔助的修行方法。而這樣一種具體地觀想極樂世界，乃至觀想

佛菩薩的方法是特別重要的。 

簡單來說，要心懷善念，心中有佛。佛在心頭坐，就必然會心懷

善念，手下留情；少點貪欲，多份慈悲；少點貪汙，多點供養；少點

掠奪，多點布施。心中若能常常將慈悲、美好作為精神中有形的圖象

和概念去做觀想的時候，人就和佛菩薩合而為一了。這種觀想方法叫

作「弄假成真、練虛還實」，最後人佛不分，就是「人即是佛，佛也是

你」，那你一定就是吉祥的。 

以流年大運為例，如果說你來年運氣不好，但做了這個觀想之後，
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你肯定會約制自己的某些行為，命運自然會小有改變。再比如說明年

你將會賠錢，但是因為你心懷善念，雖然仍然有一點風險，但本來應

該賠十萬的，最後只賠了一萬，賠得少了一些；本來應該撞車亡故的，

可是撞車之後，車壞了，你可能僅受了點皮肉傷，並不嚴重。 

「慈悲觀想」有很多方法，這也正是我傳遞「大光明修持法」的

根本原因。「大光明修持法」與這部經典（《佛說觀無量壽佛經》）有

著絕對的淵源，那就是「我即是佛，我即是慈悲，我要普度眾生；我

慈悲，我要讓天下眾生都慈悲起來」。時常如實地去做這樣的觀想，

每天觀想一個小時，除了不做缺德的事情之外，只要是正常做事、做

事業，養家餬口，幾乎做什麼就能成什麼，運氣一定是好的，因為天

天觀想著慈悲的人，在做工作、做生意的時候，不會心狠手辣，一定

是手下留情的，他願意將很多利益分給別人，最後自己所獲得的也不

少。 

多做慈悲的觀想，讓慈悲和自己的生命慢慢地從陌生到熟悉，從

熟悉變成內外完全一致，達到「我就是慈悲，慈悲就是我」這樣無分

別的感覺，那你一定是大智慧的、吉祥的，想做的事情，天神一定都

會幫你達成。 

我到差不多 18 歲、20 歲以後，當我真需要錢的時候，不需要打

工，錢就來了，其實並沒有人送錢給我，我隨地就能撿到錢。從小我

嘴就不饞，但有時候真想吃某個東西的時候，譬如在西藏，想吃荔枝

是不可能的事情，因為荔枝產於中國江南、南方，距離西藏非常遙遠，

西藏怎麼會有荔枝呢？但是，有一天很莫名其妙地，當我在圖片上看
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到荔枝，就特別想吃荔枝，心想：「說不定有一天能吃到呢！」這個

念頭想了一下就過去了，立即將貪欲心放下。 

幾個小時之後，當我打坐修行完了，感覺空氣中似乎有一種香甜

的味道，當時，我沒有見過荔枝，也沒聞過、沒吃過荔枝，可是我覺

得空氣中有一種荔枝的味道。我心想，我的觀想還挺真實的，結果一

開房門，發現房門右下角落放著一個小塑膠袋，裡面就放了最新鮮的

荔枝。為了驗證這件事情，我特別跑到賣蔬菜、水果的市場上去找，

問他們：「你們見過這個東西沒有？」每個人都說：「沒有，沒見過，

這是什麼東西啊？全身都是刺，從哪兒來的？」當時我也不究竟了，

先吃了再說，就把它吃了。非常神奇，不可思議！ 

大家可以做個試驗，從現在就開始想著明天或這一個禮拜想要什

麼，但是最重要的是，從今天晚上之後，大家一定要觀想自己是大慈

大悲的！ 

佛法是修出來的！ 

大家現在跟我一起閉著眼睛觀想（以下為觀想練習）：我就是觀

音菩薩！我最慈悲，我要普度眾生；我大慈大悲，我不殺生、不偷盜、

不邪淫、不騙人、不喝酒、不吸毒，我要讓一切人得到快樂！我要讓

一切有緣人得到健康！我要讓所有貧窮的人得到富貴！我最慈悲！

我就是觀音菩薩！我要讓一切貧苦人得到富貴！我要讓一切貧苦人

都有飯吃、有房住、有工作。我最慈悲！我的每一個細胞都是菩薩慈

悲的笑臉，我要讓一切痛苦的人得到歡樂！我要讓一切無知的人得到

智慧！我要讓一切見到我的人得到健康、快樂！我就是觀音菩薩！我
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最慈悲！我要讓一切貧苦的人都有飯吃、有房住、有衣穿、有工作！

我要讓每一個痛苦的人得到健康和快樂！我最慈悲！我最善良！我

看到金色的月光，月光下有無數的金色光點，它們飛向我的身體，飛

進我心裡，那就是菩薩的光！我最慈悲！我最快樂！ 

以上是一個很短的觀想，根據你的真誠程度，如果你的惡業不是

很多、很強的話，經過剛才真誠地跟著我一起做觀想，這一個禮拜之

內就能夠成就你某一件事情，這個事情莫名其妙就做好了。試一試。 

為了讓你的人生，讓你的家庭，讓你所愛的人未來更好，每天晚

上睡覺前請做一個小時的念佛和慈悲觀想。大家可以到網路上下載我

的「念佛法」、觀音菩薩聖號誦念 CD，還有「大光明修持法」，甚至去

佛前禮拜都好。每一次在佛前禮拜不能少於 20 分鐘，早上做比較好，

特別開智慧，而且很吉祥。試著去做，佛法是修出來的，只要修出來，

就會有成就，不修就沒有成就。如果不修行的話，我們的命運還是和

過去的命運一樣。天生的命運是改變不了的，只有修行、改變自己的

內心，人生才能改變，才能真正變得精彩！ 

大家每天最少要修行半個小時！也許你會覺得「每天至少半個小

時？那會浪費我很多時間啊！」如果修行能改變你的生命，如果修行

能讓一個貧苦的人變得富貴；讓無知的人變得智慧；讓一個奴隸變成

將軍，你覺得划算嗎？如果覺得划算，趕快去做！為時不晚。 

祝大家吉祥如意！心想事成！闔家幸福！健康長壽！ 


